

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora. Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado. Se advierte que no está en el trust de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I | San José, C. R., viernes 30 de agosto de 1912 | Núm. 192

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deso sea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

BANCO HIPOTECARIO

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión!

Para informes en la Redacción de este diario.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina, n.º 262, 2ª Avenida, Este.

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Buenos Aires, 28.—Mr. Morgan Shuster, visitó la caja de conversiones donde existen actualmente como 250 millones de pesos oro. Hoy salió para el interior de las provincias el señor Ministro de finanzas; está preparando un extenso memorial sobre la situación financiera, el cual presentará al Congreso.

Valparaíso, 28.—El señor Ministro Fletcher llegó esta mañana, tomando en el acto un tren para Santiago.

El Ejecutivo ha ordenado el examen de una muestra de carbón japonesa con el propósito de establecer negociaciones entre ambos países.

Madrid, 28.—Los cronistas de los salones comentan asombrados el gran número de americanos que veranean en San Sebastián, con especialidad argentinos. Hay hoteles que están llenos de elegantísimas damas argentinas y mejicanas. La crónica telefónica de «El Imparcial» enumera las principales familias, entre las que figuran las de Solá y el señor Paz, emparentadas con la del célebre periodista señor Paz, argentino, termina parodiando la frase de Monroe, de «San Sebastián para los Suramericanos».

Los diarios atribuyen a Montero las declaraciones que permitieron la aprobación en el Senado de los proyectos de la ley de consumos y el servicio obligatorio con el fin de evitar dificultades; Canalejas no consentirá en la mancomunicación y mantendrá la idea de su dimisión de la presidencia de la Cámara si se persiste en su aprobación. Canalejas está muy molesto con las declaraciones del parlamento y pide se lo aclaren todo.

Madrid, 28.—Canalejas muéstrase muy disgustado con la campaña que han emprendido los diarios franceses suponiendo a los cónsules españoles en Marruecos fomentadores del odio contra Yusuf defensores del pretendiente.

El señor Prieto ha declarado que con motivo de la ausencia del señor Poincaré de París, se aplazó la firma del tratado.

Roma, 28.—Asegúrase que las relaciones entre Rusia y el Vaticano están tirantísimas; que el Czar ha protestado y lanzado un Ukase en que declara que debido a la tolerancia religiosa más de un millón de súbditos se han convertido al catolicismo, que el Pontífice contestó que la labor de las misiones católicas en Rusia eran legales. Se cree que Rusia retirará su representante del Vaticano.

Ha causado gran sensación el anuncio de que el señor Merry del Vall piloteará personalmente el bote motor con que lo obsequió recientemente el cardenal O'Connell. Los periódicos clericales conservadores criticarlo, diciendo que el progresismo se introduce en el Vaticano, pues tiene máquinas de escribir, ascensores, teléfonos, automóviles que tienen algunos de los principales Jefes de la Iglesia.

Cairo, 28.—Muchos nacionalistas han sido arrestados por la publicación de unos artículos sediciosos.

Tokio, 28.—En la gran ceremonia que tendrá lugar mañana en el Palacio se

Pasa a la 4ª página.

NUEVA EMPRESA FUNERARIA NACIONAL EN SAN JOSE

Se ha establecido esta casa contigua a la caballeriza de Polini. Cuenta con un surtido variado de cajas mortuorias para satisfacer el gusto del público y precios al alcance de todos. Dispone también de un elegante Coche Fúnebre CON UN PAR DE CABALLOS AMERICANOS.

MANUEL CAMPOS Hermanos

Ordenes por teléfono No. 14

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & Cª Libreros

Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montado, ras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. a 10 a. m. < 12 m. a 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

CASA

se alquila ó se vende una en la calle 4ª Sur, 150 varas del Banco de Costa Rica, con todas las comodidades higiénicas y aprueba contra temblores. Informes en esta Redacción.

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

Nueva Ferretería

de

Adolfo de la Guardia

"LA PROVEEDORA"

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

Maíz extranjero vende Walter J. Ford

Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente a la Plaza de Artillería. — Apartado 440

TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Extracto de Hígado de Bacalao ALCOHOL 17 POR CIENTO

Contiene una solución del extracto que se obtiene del Hígado Fresco de Bacalao, la parte aceitosa ó grasienta, siendo eliminada después. Este principio extractivo está combinado con el Extracto Líquido de Malta, el Extracto Fluido de la Corteza de Cerezo Silvestre y el Jarabe de Hipofosfito Compuesto. Esta preparación tiene un sabor agradable, y no produce los lamentables desarreglos digestivos y eructaciones características del aceite de hígado de bacalao.

Dosis: Para adultos una cucharadita; y de 1 a 5 años, media cucharadita. Debe tomarse media hora antes de las comidas y a la hora de acostarse, tomando cuatro dosis al día.

Preparado de la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Protección al público PAPEL DE MOSCAS

LA BOTICA MUNICIPAL, situada 50 varas al Sur del Telégrafo, vende PAPEL DE MOSCAS al «MENUDEO» para facilidad del público en general.

Horas de despacho, de 8 a 11 a. m. y de 12 a 4 p. m.

EL CONFLICTO

El principio de abstencionismo en todas las diferencias que se debaten en los pueblos hermanos de Centro América, es en concepto nuestro, el camino más juicioso que Costa Rica puede haber adoptado.

Somos los primeros defensores de ese nuestro modo de ser. Si de hacer propaganda en su favor se tratara, aquí estaríamos nosotros para poner nuestro concurso en pro de esa tesis. Costa Rica no debe nunca dejar ese modo de obrar.

¿Indica eso que no nos interese cuanto ocurre de trascendencia en los hermanos estados vecinos? De ningún modo.

Ligada, por relaciones geográficas, por conexiones de familia, la suerte de Costa Rica a la del resto de Centro América, no hay suceso de significación que en el resto del istmo ocurra que no nos obligue a volver el pensamiento y detener la atención en el estado en que el acontecimiento ocurre.

No nos son indiferentes los pasos de Guatemala. Pensamos en Honduras. Con El Salvador amenuado estamos en pláticas de sincera cordialidad y Nicaragua está a un paso de aquí.

Este modo de ser costarricense, ajeno a las rencillas de por allá nos halaga, entre otros motivos, porque aquí podemos ofrecer domicilio seguro, refugio tranquilo, a todos los centroamericanos.

Cuanto se escribe respecto de Centro América nos llama la atención. Por ese motivo, leyendo anoche un

editorial titulado *Inri*, del estimado colega de *La Prensa Libre*, nuestro pensamiento siguió pausadamente, calmadamente el camino del pensamiento externado por el culto editorialista del citado diario.

La observación a aquel modo de pensar surgió rápida, y así la trasladamos a las cuartillas.

El *Inri* en Nicaragua, el *Inri* para el pueblo hermano, no.

No es un crucificado, creemos, tenemos entera fe en que se levantará.

Abrigamos la esperanza de que aquellos hombres que en los campos de la guerra dilucidan en estos momentos sus destinos, tengan un momento lúcido en el cual puedan ver todo el abismo abierto a sus pies.

El *Inri*, no. Se juega en estos momentos el porvenir de un país entero, de Centro América quizá, para que todas las buenas voluntades que pueden actuar pacíficamente, en el sentido de llevar la paz al estado hermano, se abstengan de hacerlo.

Aparte quijoterías, aquel país sangrado, aniquilado por la guerra, está poblado por nicaragüenses—conservadores o liberales, ¿qué importa?—que no sabemos de que heroísmos son capaces.

Lo que deseamos es el abrazo de toda aquella familia, la confusión en uno solo del sentir y pensar nicaragüense: Nicaragua independiente; Centro América libre.

Pero ¿el *Inri*? Ah! ese no se alzaría, no se ha hecho la cruz en que se ha de crucificar aquel pedazo del corazón centroamericano.

El General Perdomo renuncia por segunda vez

Por motivos que ignoramos, el apreciable y querido General Perdomo insistió en que se le diera la baja como instructor del ejército, cargo que ha desempeñado a entera satisfacción de sus superiores y con la más completa complacencia por parte de sus subalternos, de quienes es muy apreciado por su trato fino y por sus sólidos conocimientos.

Su renuncia fué admitida y acordada la baja por acuerdo de ayer.

Ayer mismo tuvimos el placer de conversar con el General Perdomo, quien nos manifestó que no obstante su separación del ejército, él conti-

nuaría, mientras residiera en el país, prestando su contingente al Club de Artillería que tanto lo distingue y del cual es instructor.

Nosotros sentimos la separación del inteligente y apreciable General Perdomo del puesto que tan dignamente ha servido y más sentiríamos que se realizara su partida para El Salvador, a donde, no se dijo, se marcharía si le es acordado el derecho de entrar al suelo patrio; y lo sentiríamos porque serían nuestros mejores deseos, los de que conserváramos entre nosotros elementos tan valiosos como el General Perdomo.

Nota social

Uno de nuestros buenos y más activos empleados, el señor Manuel Antonio Verdesia, se nos va del gremio de los hombres libres, para unir sus destinos con la virtuosa señorita Magdalena Ramírez Castillo, á quienes deseamos todos sus compañeros de labores, dicha positiva y felicidad completa en su nueva vida.

Nosotros sus amigos, que conocemos los relevantes méritos y las notables virtudes que ambos contratados poseen, no dudamos que estos dos seres que han puesto su vida entera en un afecto mutuo, cimenten un hogar dichoso y feliz donde sostengan con orgullo la bandera del trabajo y la honradez.

La ceremonia tendrá lugar el lunes próximo, para la que fuimos atentamente invitados, y ante el inefable gozo que por razón natural ha de embargar el corazón de nuestro buen compañero, unimos también el nuestro, demostrándole en estas líneas, la más leal y sincera felicitación.

RESOLUCIONES de la Sala Segunda

Sustituyó por un año, el lapso de dos años, dos meses de presidio interior menor, á que condenó el Juez 1º del Crimen de esta provincia á Juan Vicente Herrera, imputándole en concepto de autor las lesiones de Manuel Valladares Agullar.

Revocó la sentencia del Juez 2º de lo Contencioso administrativo que castiga con 300 días de confinamiento en Golfo Dulce á Onecifero Vega Alvarez, si no obrare á favor del Gesero Público la suma de ₡ 901-00, pena que le impone por el delito de fabricación clandestina de aguardiente, y absolvió de responsabilidad á dicho reo, en razón de no aparecer del proceso los motivos requeridos por la ley para condenar.

Mantuvo la condenatoria del crimen de Liberia que castiga con dos años de confinamiento en Santa Rita á Jenaro Murillo Herrera por haber estafado á Rafael Montero Piedra.

Revocó la sentencia por la cual el Juez del Crimen de Póntarenas fija cuarenta y cinco días de arresto como pena para Fernando Morales Gallardo que fue juzgado con Andrés Sánchez por lesiones recíprocas, y absolvió al primero de responsabilidad declarando que es improcedente la declaratoria de suspensión del arresto de 60 días fijados en dicha sentencia para que descuenta el segundo.

De Limón

A la vista de todo el que llega al puerto y sin que sea preciso para ello ser gran observador, está la decadencia comercial y agrícola de Limón.

Al descontento general y la poca fe en la reacción que no se ve por donde llegará, se une el descontento social, originado por la política local.

Es verdaderamente aflictiva la situación de aquella ciudad que ha sido en nuestra región del Atlántico la que mayores esperanzas ofrecía á la agricultura y al comercio.

Ahondando en las causas de tan anormal situación y con el conocimiento de causa de quien va á observar é interoga á unos y otros, nuestro colaborador Larive, ha escrito un artículo que publicaremos en la edición próxima. A la vez la abundosa que en Limón se ofrece á quien trate con ánimo sereno é imparcial sus males y sus errores, nuestro colaborador y amigo aplica el filo de sus tijeras.

LABORES del Ministerio de Fomento

El Jefe de la Sección de Caminos del Departamento de Obras Públicas, don Atanasio Gutiérrez, está efectuando los estudios para el establecimiento de la cafetería en San Ignacio de Acosta, lo que una vez terminados dichos trabajos, se procederá á la ejecución de la obra.

Se ha dado también principio á los trabajos para la distribución de aguas de la acequia de Pavas conforme á la resolución dictada recientemente por el señor Ministro de Gobernación.

NOTAS MIAS

Un mi amigo, más majadero que yo, me insta á que hable «más claro» y aunque no lo hice en chino, voy á complacerlo hablando en castellano viejo.

Dije y repito que quienes están dando el escándalo, son los que por medio de la publicidad tratan de agrandar lo que hoy se llama «chanchullo», refiriéndose á uno que se dice perpetrado en estos días en perjuicio del Tesoro Nacional, pues el tal «chanchullo» no vale un diez, comparado con otros «chanchullos» frescos aún para que se hayan olvidado.

Pero como lo que precisa es echar sombras sobre esta Administración, para medio borrar las de la pasada...

Son, pues, los enemigos de este Gobierno, son los genuinos, los que se han encargado de dar la nota alta del sensacionalismo; y como algunos de ellos todavía piensan en hacer política, han creído muy oportuna la coyuntura para quitarse de encima la señal de los «chanchullos distinguidos» con que supieron adornar la libre administración anterior, haciendo recalcar en la presente todo aquello que según ellos disimule los pecados que ellos supieron cometer para su provecho.

Cosa que no conseguirán; porque mientras muchos de ellos vivan, llevarán encima la marca... de algún «chanchullo» que los sacó de la lipidia y les dió para seguir siendo «decentes».

Mientras, otros son prudentes; verbigracia, la Corte de Paz Centroamericana, que á fuer de ser muy amiga de la paz y del *bon vivre*, resolvió abandonar á la revuelta Nicaragua y volver grupas para esta tierra, á la cual vuelve con viento fresco, segura de que se la recibirá con los brazos abiertos y de que se la obsequiará con

un vaso de agua... para que se le baje el susto.

Pronto, pues, tendremos el placer indecible de ver entre nosotros á la altísima Corte, viva, sana y contenta, departiendo nuevamente con sus innumerables amistades y reponiéndose del mal rato que su mala cabeza le deparó.

¡Cuánto daría yo por estar en el número de los dichosos que van á oír de labios del ecuanímo Astúa las peripecias de la... fuga!

¡Qué carrera!

Gracias, pues, al cielo que nos devuelve nuestra Corte y con ella nuestra tranquilidad por tanto tiempo amenazada.

Una vez que la Corte esté aquí... ¡nos salvamos!

Como se han salvado nuestros hermanos los nicaragüenses; ó mejor, aún, ¡como se salvó ella!

Entendiéndose que quien se ha salvado, en verdad, no es la Corte, cuya inutilidad ya nadie discutirá después de su poderosa influencia moral en la terminación de la guerra de Nicaragua, sino el número uno de los señores Magistrados, á quienes me permito felicitar por su feliz regreso.

Después, que sigan hablando los internacionalistas acerca del poder moral de estos útiles Tribunales, tan baratos para la economía nacional y tan provechosos para el progreso de los sentimientos de humanidad en los pueblos...

Pero lo que importa es que la Corte vuelva al ejercicio de sus delicadas y trascendentales funciones. Una vez ella aquí, de ello estoy convencido plenamente, se acabaron las gueras y «el mundo marcha...»

CARLITOS

Guerra á muerte

contra el lujo inútil que degrada y arruina. Y cómo conseguir un éxito contra esto? Mandando á teñir sus pañolones y todas sus ropas de seda y lana á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, donde consigue Ud. una verdadera economía, pues le dejan sus ropas como nuevas por un precio bajísimo.

No equivocarse, es en CUESTA DE MORAS donde está situada la mejor TINTORERÍA.

De Administración A nuestros Agentes

Suplicamos á nuestros Agentes que no han cancelado sus cuentas se sirvan remitir á esta administración los fondos que tuvieren en su poder, pues necesitando nivelar nuestros libros, nos es de imprescindible necesidad llenar ese requisito para hacer la liquidación; no dudando que en primera oportunidad nos sean remitidos.

VENDO MUY BARATA

una casa contra temblores, cómoda para una familia pequeña; está situada á ciento cincuenta varas al Norte de la plaza de esta villa.

Coronado, 12 de agosto de 1912.

15 v. 14 GIL VEGA

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 60 varas al Sur de La Proveedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

"GERMINAL"

Como lo prometí en el prospecto que publicó en el número extra de esta Revista, su Director, desde el 15 de setiembre próximo, regularizará su marcha, apareciendo dos veces por mes.

Para el próximo nº sabemos que se esfuerzan los jóvenes que rodean á su Director, para dar una nota de arte altamente ecléctica y acogida. «Germinal» aparecerá el día antes dicho, con traje de gala y con exquisito porte señorial.

Movimiento diario

Los que nacen

María Cristina, de Ventura Carrvajal y Genoveva Badilla.
Alfredo, de Silvinia Navarro.

Los que viajan

Victor Manuel Hernández, Salvador.
Santos Penon, España.
George W. Welb, Jamaica.

Los que mueren

Josefa Torres, 33 años.
Robert Eilla, 39 —
Nereo Valerin, 69 —

De Ocasión

Se vende una CASA situada en la calle 7ª Sur, entre Avenidas 6ª y 8ª E. Para Informes, entenderse en esta oficina ó con su dueño en la Panadería EL AGUILA.

MANI MANI
CACAO

de primera calidad cosechado en Orotina, verde el acreditado establecimiento de

EDGAR KNOHR & Co.

á precios que no admiten competencia.

PROGRAMA

para la retreta de esta noche en el Parque Morazán

- 1.—Sans peur et sans reproche, Marche Ellenberg.
- 2.—La dot mal placée, Obertura, La-combe.
- 3.—Elisabeth, Gavota, Knops.
- 4.—La Muffeca, Fantasia, Audran.
- 5.—Pomone, Valse, Waldteufel.

El Director General,
J. LOOTS

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

Reo en confinamiento

José Durán Picado, nativo y vecino de Abangares, sale hoy para la ciudad de Alajuela, lugar de su confinamiento, donde descontará la pena líquida de 3957 días á que fué condenado por el delito de depósito de explosivos.

La mejor clase IZTEPEQUE SALVADOREÑO —de primera— Virginia y Kentucky Clases Superiores DIRECCION: Mercado, Calle 6a. N. NÚMERO 63 JORGE CASTRO G

Los conservadores de Nicaragua juzgados por "Las Novedades" de New York

Zelaya justificado por el mismo periódico

Del número de «Las Novedades» correspondiente al 8 del corriente, tomamos los párrafos que van á continuación, pertenecientes á un artículo editorial, intitulado: NICARAGUA. En ese artículo se condena amargamente la revolución actual del país vecino y se ataca al General Mena como un ambicioso rebelde, quien, por un capricho de la suerte, ha venido á colocarse en las filas de la buena causa nacional.

Hé aquí los párrafos más expresivos y justos del escrito en que se estigmatiza vigorosamente á los nefandos conservadores nicaragüenses que han vendido sin pudor la soberanía de su país al extranjero:

«Pero al agravarse la situación política en Nicaragua se ha manifestado en toda su extensión hasta qué punto ha disminuido el patriotismo entre los mandatarios de aquel pueblo que hasta la época del Gobierno del Presidente Zelaya, se mostró siempre tan celoso de su autonomía; y el Gobierno, declarando paladinamente que no podía garantizar los intereses extranjeros, ha invitado al Gobierno americano á que desembarque tropas para que lo ayuden á mantener el orden.

¡Qué cambio tan brusco y tan inopinado el que se ha efectuado en aquel pueblo! En el corto período de tiempo desde que descendió del poder el Presidente Zelaya, hemos visto á los representantes del indómito pueblo

nicaragüense venir á este mercado primero á contratar empréstitos en que se enagenaba la independencia económica de aquel país; después celebrar un tratado en que se reconocía la ingerencia americana en las cuestiones de política interna, y por último hemos visto la ineptitud de sus hombres públicos dando lugar á que se enseñoreara la miseria en aquel país, y al estallar la actual revolución bajar el último peldaño de su dignidad como pueblo libre, para pedir el auxilio extranjero.

Los que alzaron el pendón revolucionario para derrocar al gobierno del Presidente Zelaya, lo hicieron declarando que aquel Gobierno degradaba la dignidad de la nación, y citaban casos de castigos bárbaros en prueba de sus asertos; pero cualesquiera que fueran los defectos de aquel caudillo es innegable que sostuvo siempre con dignidad la bandera de la independencia de Nicaragua. En cuanto los pseudo libertadores se sentaron al festín del poder, sólo han dado notaciones de pretorianismo, y la rápida caída del General Estrada seguida después por la agitación que ha culminado en la actual revolución, prueban que los principios no tuvieron nada que ver con la famosa revolución, y que hubo más patriotismo en el último de los actos de Zelaya ó del doctor Madriz, que en todas las gestiones que se han hecho desde que la suerte de las armas los arrojó del suelo de su patria.»

HISPANO-AMERICA

VII

Centro América al unirse tiene que recobrar todo su territorio que poseía la antigua Capitanía general de Guatemala al declararse ésta independiente del Reino de España en 1821; de acuerdo con la doctrina hispano-americana del *uti possidetis*; y por lo mismo recoger á los departamentos de Chiapas y Soconusco que están al Norte de Guatemala, y rechazar todos los tratados y laudos que han menoscabado sus tierras, porque ellos han sido producto de Gobiernos interesados en nuestra contra.

Y por lo mismo teniendo Centro América hoy cerca de cinco millones de habitantes, podrá aumentar en pocos años su población dentro del territorio que realmente le corresponde y que no puede ser otro que el que poseía al tiempo de su independencia; pero si bien es claro que para recobrar su extensión absoluta Centro América necesitará hacer un esfuerzo sobrehumano, hay que decir que su resultado sería benéfico, en atención á que la defensa de su integridad, le proporcionaría una vida propia.

La unidad de la América Central, podría hacerse por medio de un pacto firmado por todos nuestros actuales países, y convenir estos en la fijación de la capital de la futura república en un punto que alejara toda disputa y rivalidad, como podría ser Amapala en Honduras ó el Golfo de Nicoya en Costa Rica.

La futura República de Centro América podría tener en muy pocos años, bajo una sola bandera simbolizada por el Quetzal de nuestros bosques, una escuadra de quince navíos de guerra en ambos Océanos, para cuidar y defender nuestra integridad territorial; y todos los buques mercantes necesarios para su comercio interior y exterior.

Y hecha así la unidad de la América Central, tendríamos que unir en el acto mismo todas nuestras ciudades por medio de ferrocarriles, para estrechar nuestras relaciones comerciales y para fortalecer nuestra unión política; y también podríamos construir en nuestros principales puertos, arsenales y demás obras de defensa.

Para las personas de escaso criterio y que no piensan en los futuros peligros que amenazan á Centro América, de seguro que este modo de pensar no es en rigor, la expresión del patriotismo y de la lógica humana, más los acontecimientos venideros me darán la razón y entonces veremos correr apresurados; hacia la unión de la América Central á todas sus dispersas fracciones que en la actualidad no resisten ni los embates de sus enemigos extranjeros, ni el análisis de la filosofía del siglo presente, que ha demostrado que los países disociados y nuestras pequeñas naciones separatistas van á la muerte en este Continente, en cuya cabeza se ve de continuo pasar en son de tremenda amenaza, la sombra del Comendador, la figura sinistra de Urcle Sam.

Centro América unida en estrecho abrazo según el noble pensamiento que inspiró en 1829 á Francisco Morazán y en 1885 á Justo Rufino Barrios,—será una nación respetable y digna de aprecio en el extranjero, tanto por su territorio y navíos de guerra y mercantes, como por la cultura y civilización de sus propios hijos; pero Centro América desunida y desgarrada en su corazón y en su vientre conforme se halla ahora sólo será la madre de las invasiones americanas y la hija de las desdichas y pobreza internacionales, que la conducirán á mantener en su propio seno á todas las empresas extrañas que hoy la consumen como vampiros, y á estar yendo á Europa á buscar dinero con qué sostener su inútil presupuesto, teniendo en su propio suelo la riqueza necesaria con qué vivir holgadamente y darle á los otros pueblos del nuevo mundo oro y plata prestados.

GUILHERMO OBANDO

San José, 28 de agosto de 1912.

Se vende

UN PIANO de ocasión. En esta oficina informarán.

Techos especiales que probablemente se emplearán en nuestras construcciones

La importante casa Paraffine Paint Co de San Francisco de California, representada en esta ciudad por los señores Bliss y Erb, han obsequiado al Gobierno, una tela especial que fabrican para la cubierta de techos, con el objeto de dar á conocer su eficacia y ventajas que tiene sobre los procedimientos ordinarios.

El ensayo de esa tela se hará en una de las dependencias de los Archivos Nacionales. Debemos advertir que hoy día en la Isla de Puerto Rico y Santo Domingo se está empleando en todas las construcciones con magníficos resultados.

Don Basilio Pérez

Cuando en 1901 la falange de nuestros prohombres bajó la bandera republicana hasta media asta aceptando la ignominiosa transacción, don Basilio Pérez nos ayudó á volverla á su puesto.

Entre el grupo de jóvenes que hicimos causa aparte lucían los hilos de plata que ostentaba el noble anciano en su cabeza.

Hoy, al peso de los años y de una labor honrada nunca interrumpida, baja á la tumba con la satisfacción de haber dejado entre sus concluidanos la simiente del carácter y de la hombría de bien.

El Partido Republicano en esta pierde su decano. Paz á los restos de uno de los miembros de aquella generación integérrima de la cual quedan muy pocos.

L. U.

Heredia, agosto de 1912.

Un hombre cae de un segundo piso

Disgusto que ocurre entre los empleados de una finca

Antier ingresó en el Hospital de San Juan de Dios en un estado bastante grave, el señor Indalecio Angulo, de 41 años de edad, el cual estaba hace tiempo prestando los servicios de peón en una finca de la jurisdicción de Guápiles.

Por informes que nos han suministrado personas que conocen este caso sucedido hemos sabido que entre el dueño de la propiedad (cuyo nombre no hemos podido adquirir) y el peón referido, se había suscitado un altercado, en el cual dicho peón había usado palabras duras é incorrectas para su jefe, debido más bien al acoloramiento de la disputa, que tenía lugar en el segundo piso de la casa de habitación, propiedad de la finca.

Testigo presencial de aquella riña era otro sujeto que ejercía el cargo de mandador ó encargado de la finca, el que tomó cartas en el pleito por las proporciones que había alcanzado tan dura polémica que cada vez se hacía más seria.

Al intervenir el mandador, Indalecio se enfurece contra ambos y se preparó para defenderse de los ataques que le dirigían, pero al recibir una tremenda bofetada que le privó del sentido cayó en tierra desde el balcón del segundo piso, recibiendo una lesión grave con fractura en el pecho y varias partes del cuerpo, que todavía en los actuales momentos le tiene privado del conocimiento.

El indiciado fué detenido y se halla en la cárcel de aquella ciudad, á disposición de los Tribunales de Justicia, que esclarecerán la verdad del hecho ocurrido.

El pueblo de La Uruca reclama un posta para hacer el servicio de correos

El Agente Principal de Policía de La Uruca en oficio de ayer se dirige al señor Gobernador de la Provincia, solicitando que en dicha localidad se verifique el servicio de correos, tres veces por semana, y no á diario como actualmente se hace.

Este trabajo lo tiene dicho Agente como recargo, y claro está que esto interrumpe por completo la marcha de su oficina, distraiendo la vigilancia de la autoridad.

En días pasados solicitó el mismo Agente por conducto del señor Director de Correos una asignación de cinco colones mensuales para pagar un posta en dicho Distrito que es el único que no lo tiene, y se le negó petición tan justa y llena de razón.

Por esta causa ruega al señor Gobernador se le conceda hacer el servicio como lo indica, para no abandonar la vigilancia de su autoridad en aquel distrito.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte, Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS, á precios de ocasión

PERSONALES

Entre nosotros se encuentra de paseo la simpática señorita María Bernini, quien llegó ayer procedente de Heredia.

—El hogar del Lic. don Jorge Fonseca y señora esposa doña Isabel Roig de Fonseca ha sido aumentado con la llegada de un precioso y robusto chiquitín.

—El doctor don Páfilo J. Valverde se ha dirigido con rumbo á la villa de Cañas en asuntos profesionales.

—Después de una corta temporada entre nosotros se dirigió con rumbo á Puntarenas don Héctor Guevara Santos, Director de «El Pacífico».

—La señora esposa de don Ricardo Brenes Vello, se encuentra bastante delicada de salud. Deseamos su completo restablecimiento.

—En San Antonio de Escasú murió á la edad de noventa y cinco años la respetable señora doña Josefa Torres Montes y de Sandí.

—En esta ciudad hemos tenido el gusto de ver al Presb^o don Ricardo Salas, quien llegó de San Pablo de Heredia.

—Por escritura pública otorgada ante el Licdo. don Vidal Quirós Escalante, se emancipó á la señorita María Rosa Obando, vecina actualmente de San Vicente.

—También se emancipó por escritura otorgada ante el Licdo. Luis M. Castro á Luisa Chacón Vargas, vecina de San Miguel de Santo Domingo de Heredia.

—Mejor del golpe recibido en el pleito de don Carlos Luis Rodríguez.

—Pronto regresará á este país don Manuel Aragón y su respetable familia.

La Princesa del Dólar en el Nacional

Esta notable y chispeante obra puesta en escena la noche del miércoles por la Compañía Gattini-Angelini, llevó escaso público al Teatro en perjuicio de *doña taquilla*, á causa de la noche lluviosa que se presentó y de ser una opereta muy manoseada por otras compañías.

Como cronista sincero y franco he de confesar que su desempeño no me agradó. La señora Ida Zoado, es artista, tiene condiciones y suficiente talento para desarrollar toda clase de trabajo escénico, pero en su Alice, no hizo más que cumplir sin sobresalir en ninguna escena.

El reparto de la obra no estaba ajustado, y de ahí que se destacaran tantos lunares como hubo en toda la representación.

La Dirección artística debe cuidarse de mantener en cartel á la GATTINI supuesto que ella es el alma de la Compañía, y gusta verla en escena; lo mismo que Angelini, figuras esenciales en toda representación, por la confianza que tienen en su labor y por el dominio general que poseen, siendo ambos artistas los sostenedores de la actual temporada, sin que por ello se desvirtúen los méritos indiscutibles de las demás partes que en su conjunto saben cumplir con el trabajo que se les recomienda.

Prueba indefectible de que la señora GATTINI y el señor ANGELINI hacen falta en el proscenio del Nacional, que las obras en que estos buenos artistas toman parte salen más ajustadas, más completas y gustan doblemente al espectador.

Tome nuestro consejo la Empresa y verá prácticamente en taquilla el resultado efectivo.

ATENEO de COSTA RICA

Se convoca á los miembros del Ateneo á reunión general, que deberá verificarse el viernes 30 de agosto corriente, á las 8 de la noche, en la oficina del Licenciado don Ernesto Martín.

San José, 26 de agosto de 1912

JUAN DÁVILA FABIO BAUDRIT, Secretarios

Mercado de ganado en Heredia

Miércoles 28

| VENEDORES | COMPRADORES | Reses | Precio por kg. | Peso kg. |
|---------------------|--------------------|-------|----------------|----------|
| José Rojas | Manuel Valverde | 1 | 0.20 | 576 |
| Manuel Castro | José Guzmán | 2 | 0.18 | 642 |
| Santiago Zamora | Pedro Rodríguez | 5 | 0.22 | 2171 |
| Manuel Castro | Vicente Ramírez | 6 | 0.18 | 1926 |
| Francisco Zamora | Tadeo Corrales | 1 | 0.20 | 307 |
| Abelardo Hidalgo | F. Ramos | 2 | 0.21 | 672 |
| Agapito Rodríguez | Urbino Mora | 2 | 0.19 | 568 |
| Santiago Zamora | Vicentini | 5 | 0.22 | 1900 |
| Manuel Castro | José Abarca | 6 | 0.20 | 1958 |
| Abelardo Hidalgo | Manuel Riva | 1 | 0.22 | 451 |
| Alberto Young | Cigüela | 6 | 0.22 | 2294 |
| Laureano Zúñiga | Manuel Castro | 5 | 0.22 | 1920 |
| Manuel Castro | Benjamín Mora G. | 2 | 0.20 | 667 |
| Alberto Young | Juan Abarca | 2 | 0.20 | 573 |
| Francisco Zamora | Isaias Guillén | 5 | 0.22 | 1848 |
| Santiago Zamora | Pío Pol. | 8 | 0.19 | 2376 |
| Alberto Young | Honorio Gáspades | 3 | 0.22 | 1045 |
| Abelardo Hidalgo | Isaias Guillén | 2 | 0.22 | 707 |
| Francisco Zamora | Ramón Rodríguez R. | 2 | 0.22 | 853 |
| Alberto Young | Antonio Sánchez | 4 | 0.22 | 1456 |
| Abelardo Hidalgo | Rafael Ramírez | 1 | 0.19 | 275 |
| Francisco Zamora | Daifin Mora | 5 | 0.22 | 1860 |
| Alberto Young | Ernesto Espinoza | 2 | 0.22 | 652 |
| Francisco Zamora | Abraham Gómez | 5 | 0.22 | 1820 |
| Alberto Young | Ernesto Espinoza | 1 | 0.18 | 356 |
| Francisco Zamora | Leopoldo Ruiz | 2 | 0.21 | 605 |
| José María Castillo | Manuel Valverde | 8 | 0.21 | 3739 |
| Alberto Young | Zacarías Rodríguez | 2 | 0.20 | 624 |
| Manuel Castro | Inocente Salazar | 2 | 0.20 | 622 |
| Santiago Zamora | Abel Vargas | 3 | 0.21 | 1072 |
| Jenaro Valverde | Lorenzo Solís | 3 | 0.21 | 1223 |
| José María Castillo | José María Rojas | 4 | 0.20 | 1252 |
| Abelardo Hidalgo | Francisco Acosta | 4 | 0.21 | 1440 |
| Santiago Zamora | Augusto Zumbado | 2 | 0.21 | 762 |
| Ramón Barrantes | Pedro Peraza | 1 | 0.21 | 361 |
| Abelardo Hidalgo | Isaias Guillén | 2 | 0.20 | 565 |
| Esteban Ramírez | Francisco Acosta | 4 | 0.21 | 1392 |
| Manuel Castro | Domingo Benavides | 4 | 0.18 | 1358 |
| Francisco Zamora | Francisco Salazar | 1 | 0.20 | 322 |
| Abelardo Hidalgo | Jaime León | 3 | 0.18 | 883 |
| José Alfaro | Francisco Acosta | 2 | 0.21 | 751 |
| Ramón Barrantes | Juan R. Mora | 5 | 0.21 | 1676 |
| Abelardo Hidalgo | Pedro Viquez | 3 | 0.22 | 1104 |
| José María Castillo | Jesús Rivera | 4 | 0.21 | 1535 |
| Alberto Young | Alberto Bermúdez | 4 | 0.20 | 1353 |
| « | Martín Mora | 2 | 0.20 | 708 |
| « | « | 8 | 0.20 | 3020 |
| « | « | 4 | 0.20 | 1357 |
| « | « | 4 | 0.21 | 1473 |
| « | « | 2 | 0.21 | 727 |
| « | « | 1 | 0.22 | 536 |
| « | « | 1 | 0.22 | 534 |
| « | « | 3 | 0.21 | 982 |
| « | « | 11 | 0.20 | 3779 |
| « | « | 2 | 0.17 | 596 |
| « | « | 3 | 0.17 | 844 |
| « | « | 1 | 0.20 | 323 |

Ya llegaron las famosas Araucarias y Begonias al INVERNADERO

LOTE EN OTOYA

En el lugar más solicitado por toda la gente de buen gusto está situado UN MAGNICO LOTE ESQUINERO

constante como de MIL VARAS cuadradas; tiene una construcción empezada y muchos materiales diversos. Se vende al contado ó en dos pagos. Entenderse con el Lic. NAPOLEON SANABRIA.

conferirá al cadáver de Muzuhito el título póstumo de «Meljiteno» que significa que el Emperador era un hombre ilustrado, iluminado de Dios.

New York, 28.—Toda la Prensa le ha dado su aprobación al bill del Canal de Panamá, ocupándose extensamente del asunto. El sábado pasado firmó el Presidente Taft el bill dando su opinión personal manifestando que el bill no viola en manera alguna el tratado Pauncefote, siendo ésta una de las más benéficas resoluciones pasadas por el Congreso. Escribió un largo memorandum en que en parte dice que su aprobación era absolutamente necesaria antes que terminara el período de construcción del Canal, con el objeto de que todo el que en el mundo estuviere interesado en la construcción de embarcaciones para emplearlas en la época del Canal, supieran con anticipación las condiciones cómo se manejará el tráfico. Deseo—dice Mr. Taft—considerar las objeciones hechas al bill por su orden en cuanto á su importancia. El gobierno inglés protesta contra el bill alegando violación del texto del tratado en que Estados Unidos convino en basarse á la convención de Constantinopla del 28 de octubre, referente á la libre navegación por el Canal de Suez el cual permanecerá abierto para todos los barcos mercantes y de guerra en términos de completa equidad para todos. La tarifa será justa, pues es un hecho que el Canal ha sido construido á expensas de Estados Unidos en su propio territorio de donde resulta que tiene absoluto derecho, el que da la propiedad, para controlar incluyendo el derecho de permitir á su propio comercio el de hacer uso del Canal en los términos que creyéremos convenientes.

Shanghai, 28.—Hay intensa ansiedad por la suerte de Sun, producida por el anuncio del saqueo de los amotinados de Tullechow, donde él se encontraba en calidad de huésped presidencial.

Seul, 28.—El informe del procurador de la corona dice que el juicio ha terminado, pide diez años de prisión para el Barón Yunchito, 5 para los otros cabecillas sentenciados, pide también para el resto de los acusados, que son 117, cuyas prisiones fluctúan entre 5 y 8 años. Han principiado los discursos de los abogados japoneses y coreanos.

Constantinopla, 28.—Según el informe preliminar de la comisión de investigación acerca de la matanza de Kestchan, se ordenó el establecimiento de la ley marcial y todos los participantes serán juzgados en Consejo de Guerra. La Puerta ha enviado 3,000 dollars para auxiliar á los damnificados.

Gueva York, 28.—Toda la Prensa publica cablegramas que han recibido de sus amigos, que dicen que el Conde Sforza, el profesor Carloilf y el Ingeniero Sanfilippo Boselle serán cangeados por 16 turcos civiles que los italianos apresaron en la toma de Egeo en la noche del 27 de julio, en momentos de gran peligro para ellos, en que los habitantes de Murzuk pedían que los mataran, y que solamente por la energía del Gobernador pudieron salvarse.

Londres, 28.—Confírmase que el primer acorazado inglés que se construya tendrá cubierta curva ó convexa, protegida contra los aeroplanos.

Londres, 20.—Toda la prensa está contra la acción de Taft, de quien dicen han ido más allá de lo que esperaban los escritores ingleses, quienes á juzgar por la intemperancia que han desplegado en la discusión, con especialidad el Daily Mail que severamente pronostica que la acción de Taft es un fracaso. Considera al memorandum y al bill dignos de un negocio turbio, pues él considera el argumento como calculado para acallar consecuencias culpables. Se refiere á la ligereza con el Presidente, que ha considerado el asunto con el pretexto seguramente de cubrir su comisión al Senado. La controversia de este género, dice el Herald, probablemente derrota sus propósitos en lugar de debilitarlo en su posición. El abuso extranjero probablemente lo fortalecerá aun en sus propias filas para aquellos que se oponen al bill. En la prensa británica se conserva en calma y con prudencia. Una porción de la comunidad americana, puede ganar terreno y conseguir la abrogación del bill. Pero si continúa abusando la oposición que en la actualidad existe contra el Presidente por el bill, muy pronto desaparecerá y campaña de la prensa inglesa contra Taft será un baluarte en su favor en las próximas elecciones presidenciales, que hará difícil su derrota siendo como es un candidato de gran popularidad, aunque en el extranjero se prediga el triunfo de Roosevelt.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

| | |
|--------------------|--------------|
| A la vista..... | 6 0/10 anual |
| „ 1 mes plazo..... | 7 „ „ |
| „ 3 meses „..... | 8 „ „ |
| „ 6 „ „..... | 8 1/2 „ „ |
| „ 1 año „..... | 9 „ „ |

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Bonitos negocios

Vendemos:

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

ARREGLO DE AGERAS EN LA CAPITAL Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?

Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoptable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 40



RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que contiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesia, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia el raquitismo, la fosfaturia, la tuberculosis y en la convalecencia de enfermedades graves.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.
Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA

SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN